



Iban a una posada, sin imaginar que terminarían en un panteón

La madrugada del sábado a domingo masacraron a 12 jóvenes en la exhacienda San José del Carmen, en Salvatierra, Guanajuato. Iban a una posada a divertirse. Terminaron cosidos a balazos en una cripta. Una masacre más en este sanguinario país. El luto cotidiano acompañado de impunidad.

El de Salvatierra no es un hecho aislado. En las últimas ocho semanas de 2023 hemos conocido otras masacres. Allí están los casos de Celaya, Lagos de Moreno, Zacatecas, Texcaltitlán, Guerrero, Colima, Sonora.

Todos apuntan a la delincuencia organizada. ¿Y el Estado? Bien, gracias.

El Presidente evade la realidad en el discurso. La violencia nunca es su responsabilidad. Dice que es herencia del pasado, aunque ya lleva más de cinco años en Palacio Nacional.

Presume que todos los días, a las seis de la mañana, se reúne con los integrantes del gabinete de seguridad.

Me hago eco de la pregunta de la periodista sonorensa **Reyna Haydee Ramírez** en la mañanera: ¿Y eso de qué les sirve a los ciudadanos si vemos lo de Texcaltitlán, lo de Celaya, lo de Salvatierra?

* Los jóvenes de Celaya y de Salvatierra fueron revictimizados por **AMLO**. A los primeros los acusó, sin tener las pruebas ni los análisis, de haber comprado drogas en el territorio del cártel equivocado. De los segundos señaló que se investiga la línea de consumo de drogas.

“Sí, sí, estamos trabajando en eso, pero es un asunto complejo, porque no sucede en todo el país, hay regiones en donde sí existe más consumo de droga, hay más violencia y más homicidios.

“Y hay que ver por qué en Guanajuato (gobernado por el PAN) aumentó el consumo. No es lo mismo que en Jalisco, ya ni hablemos de Oaxaca o de Yucatán; incluso es más el consumo en esa zona de Guanajuato que en Michoacán o que en Sinaloa”, puntualizó.

* Lo que nos faltaba. Una crisis en el INE, que se agrega a la del Tribunal Electoral, a menos de seis meses de la madre de todas las elecciones: El 2 de junio de 2024 se renuevan la Presidencia de la República, el Congreso federal, nueve gubernaturas y más de 19 mil cargos en las 32 entidades federativas.

Ayer renunciaron otros tres funcionarios de alto nivel del instituto, entre ellos **Jorge Torres**, responsable del PREP, quien argumentó “motivos personales” para irse.

A eso hay que sumar que en diez direcciones están al frente encargados de despacho nombrados por **Guadalupe Taddei**, presidenta del Consejo General del INE.

El principal obstáculo para alcanzar los nombramientos y desplazar a los encargados de despacho es la propia **Taddei**, según fuentes del instituto.

La presidenta del INE quiere nombrar únicamente a los que ella propone, pero la mayoría de los consejeros se los votan en contra.

El viernes pasado, por ejemplo, se discutían dos proyectos para los nombramientos. Uno fue retirado, el otro se discutió.

Pero antes de que se llegara a la votación, los representantes de los partidos del oficialismo, más los del PRI y de MC, se salieron y reventó la sesión por falta de quórum.

Buscamos a **Ángel Ávila**, representante del PRD ante el Consejo General, para que nos diera su punto de vista sobre lo que se viene en el INE.

Nos dijo: “En el seno del INE se impulsó el acuerdo que se va a tener que votar el jueves. El instituto ya no aguanta que es-temos resolviendo temas con puros encargados de despacho.

“Ha faltado generar un gran acuerdo para poder nombrar al secretario ejecutivo y a los directores, urge porque estamos en pleno proceso electoral...”, puntualizó.

* Por **Joaquín López-Dóriga** me enteré de que hoy se anuncia la creación de un grupo conformado por destacados ex-priistas, denominado Alianza Progresista, en apoyo a **Claudia Sheinbaum**, precandidata presidencial del oficialismo.

En ese grupo estarían los exgobernadores **Eruviel Ávila**, del Estado de México, y **Alejandro Murat**, de Oaxaca. Pero también **Adrián Rubalcava**, alcalde con licencia de Cuajimalpa; **Diva Gastélum**, senadora; **Omar Guevara**, exdiputado del PRI; entre otros.

Intentamos confirmarlo, sin éxito, con la exsenadora **Diva Gastélum**. No respondió ni mensajes ni llamadas.

Adrián Rubalcava, sin embargo, sí lo hizo: el anuncio se hará hoy en el Fiesta Americana de Reforma, a las once de la mañana.